

**Zeitschrift:** Hebamme.ch = Sage-femme.ch = Levatrice.ch = Spendrera.ch  
**Herausgeber:** Schweizerischer Hebammenverband  
**Band:** 114 (2016)  
**Heft:** 6

**Artikel:** A Lausanne, la Maternité fête ses 100 ans  
**Autor:** Méan, Elise  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-949221>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# A Lausanne, la Maternité fête ses 100 ans

Inaugurée en 1916, la Maternité du Centre hospitalier universitaire vaudois (CHUV) célèbre cette année ses 100 ans. En un siècle, près de 160 000 bébés y ont vu le jour. Pour marquer le coup, de nombreux événements sont organisés durant l'année 2016 et début 2017.

Elise Méan

Il y a 100 ans, s'ouvrait la nouvelle Maternité de l'Hôpital cantonal et la Clinique infantile, dans un bâtiment flamboyant neuf, offrant aux patientes et aux patients confort et savoir-faire médical de pointe. A une époque où les femmes accoucheNT principalement à la maison, l'ouverture d'une maternité publique marque un changement d'habitude, notamment grâce à la mise à disposition de locaux adaptés et des règles d'hygiène strictes.

Au fil des années, le bâtiment s'est agrandi et modernisé, ses activités se sont diversifiées et étoffées, en accueillant notamment la gynécologie, et les femmes ont été toujours plus nombreuses à y accoucher. En 2015, la Maternité a enregistré 3'057 naissances.

Actuellement, la Maternité est tout à la fois un hôpital de ville – plus de la moitié des femmes viennent de Lausanne – et un centre de référence vaudois et romand, notamment pour le suivi des grossesses à risque, le suivi des fœtus présentant des problèmes pré-nataux, la naissance des nouveau-nés à risque et prématurés et la procréation médicalement assistée.

## Et à l'avenir?

En 2017, la Maternité sera pleinement intégrée au futur département dédié à la femme et à l'enfant, qui regroupera la pédiatrie et la gynécologie-obstétrique. Cette nouvelle organisation doit permettre une prise en charge encore plus proche des besoins des patientes et des nouveau-nés, ainsi que d'assurer un suivi des enfants de leur naissance à l'adolescence.

En début d'année 2018, une maison de naissance hospitalière ouvrira ses portes, au sein de la Maternité. Dans les autres projets à venir, il est également prévu de construire un centre de simulation pour les activités gynécologiques-obstétricales, de néonatalogie et de pédiatrie permettant aux professionnels de la santé de s'entraîner sur des mannequins, maîtriser certains gestes techniques ou répéter des procédures opératoires dans des conditions de sécurité maximales.

## Aujourd'hui, les festivités

Pour célébrer ce jubilé, diverses manifestations artistiques, culturelles, sociales et scientifiques ainsi que de nombreux forums publics sont prévus tout au long de l'année 2016 et durant le premier semestre de 2017.

Le coup d'envoi des festivités a eu lieu à l'Espace Arlaud, à Lausanne, le 4 mai 2016.



coll. MH/CHUV, tous droits réservés

La Maternité entre 1916-1922

Jusqu'au 3 juillet, on peut y voir:

- une exposition historique réalisée par l'Institut universitaire d'histoire de la médecine et de la santé publique, retraçant le développement de la Maternité au cours des 100 dernières années;
  - une exposition artistique présentant le travail de trois photographes portant un regard intime sur la maternité: Elina Brotherus (Finlande), Moa Karlberg (Suède) et Christophe Chammartin (Suisse);
  - des témoignages vidéo «Paroles de maternités» de professionnels et de parents, proposés par des étudiants de Master de l'Institut des sciences sociales de l'UNIL.
- L'entrée est libre.

*Elise Méan, responsable Communication  
au Département gynécologie-obstétrique et génétique  
médicale du CHUV, Lausanne*

Pour connaître le programme complet des festivités:  
[www.chuv.ch/dgog](http://www.chuv.ch/dgog) ou [www.facebook.com/100ansMaternite](http://www.facebook.com/100ansMaternite)